

Mardi 14 mai 2024

» PRESSE NATIONALE

Economie ↻



21E AG DE L'ASSOCIATION DES FONDS D'ENTRETIENS ROUTIERS AFRICAINS : BEUGRÉ MAMBÉ PARTAGE SA VISION SUR LE MÉCANISME DE FINANCEMENT

Parce que la route précède le développement, les pays doivent disposer d'un mécanisme de financement pertinent, pérenne et innovant. C'est ce qui ressort des réflexions faites par le Premier Ministre, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, ce lundi 13 mai 2024, au Sofitel Hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, à l'ouverture de la 21e Assemblée générale annuelle de l'Association des Fonds d'Entretien routier africains (AFERA). Ce mécanisme, selon le Chef du Gouvernement, doit privilégier "des financements à taux concessionnels arrimés à des maturités plus longues (20 à 30 ans) et même plus" et favoriser la construction de ces infrastructures pour accélérer le développement.



21E AG DE L'AFERA : ANNICK TOHÉ LASMEL (DG DU FER) : "NOUS SOMMES SUR LA BONNE VOIE POUR LA PRÉSERVATION DE NOS ROUTES"

Après Maputo en 2023, Abidjan abrite, du 13 au 16 mai 2024, la 21e Assemblée générale de l'Association des Fonds d'Entretien routier africains (AFERA). A l'ouverture de ces assises, hier, lundi 13 mai 2024, à Cocody, la directrice générale du Fonds d'Entretien routier (FER), Annick Tohé épouse Lasmel, a rassuré sur la question de la préservation des routes ivoiriennes. "Dans le cadre de la mise en œuvre du règlement 14 de l'UEMOA relatif au contrôle de la charge à l'essieu des véhicules poids lourds, la Côte d'Ivoire a mis en service sept (7) stations de pesage. Ce dispositif a permis le passage du coefficient d'agressivité moyen de 7,7 en 2014 à 1,8 en 2023. Ce résultat montre que nous sommes sur la bonne voie pour la préservation de nos routes", a-t-elle fait observer.



COMPÉTITIVITÉ ET ACCÉLÉRATION INDUSTRIELLE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA LANCE UN PROGRAMME DE 117 MILLIARDS DE FCFA

Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie, a lancé, hier, lundi 13 mai 2024, à l'hôtel Azalaï d'Abidjan-Marcory, le programme de Diversification, accélération industrielle, compétitivité et emploi (DAICE) d'un montant de 117 milliards de FCFA. Le DAICE vise en effet à renforcer les efforts du Gouvernement en faveur de la diversification économique, de la transition verte et du développement industriel. Concrètement, détaille le Ministère du Commerce et de l'Industrie, ce programme va porter, entre autres, les investissements dans les biens publics nécessaires pour développer le secteur privé, "dérisker" le financement des PME et des start-ups innovantes.

Société ↻



YAMOUSSOUKRO : LE PROJET DE LOI RELATIF À L'EXTRADITION ADOPTÉE EN COMMISSION AU SÉNAT

La Commission des affaires générales, institutionnelles et des collectivités territoriales (CAGICT) du Sénat, présidée par Sidibé Valy, a reçu, le vendredi 10 mai 2024, à la Fondation Félix Houphouët-Boigny pour la recherche de la paix, l'émissaire du Gouvernement, le garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Jean Sansan Kambilé. Un seul point était à l'ordre du jour. La loi sur l'extradition. Ce projet de loi, voté à l'unanimité par les sénateurs membres de la CAGICT, comporte 42 articles. Le ministre de la Justice et des Droits de l'homme, Sansan Kambilé, a réitéré ses remerciements au président de la commission, ainsi qu'à tous les membres de ladite commission, pour le vote du projet de loi présenté par le Président de la République.



PESTE PORCINE À BOUAFLÉ ET SONGON : DES DISPOSITIONS POUR ÉVITER LE PIRE

La peste porcine africaine (PPA) est apparue récemment dans les villes de Bouaflé et de Songon. Une situation qui a occasionné la mort de plusieurs porcs. Dans un communiqué de presse, dont nous avons reçu copie, le lundi 13 mai 2024, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, rassure les populations. "Des mortalités suspectes de porcs ont été signalées dans des élevages de porcs situés dans le département de Bouaflé et la sous-préfecture de Songon respectivement, le 1er et le 8 mai 2024", peut-on lire dans le communiqué. Le Ministère a pour ce faire pris des mesures urgentes afin d'éviter le pire. Il s'agit entre autres de l'interdiction des mouvements de porcs, l'abattage sanitaire des porcs dans un rayon de trois kilomètres autour des foyers d'infections, le nettoyage et la désinfection des élevages touchés.



COUVERTURE MALADIE UNIVERSELLE : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ EXHORTE À L'ENRÔLEMENT DES ENFANTS POUR LA PRISE EN CHARGE DES PATHOLOGIES INFANTILES

Emmanuel Tanni, conseiller technique, représentant le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, a procédé, le mercredi 8 mai dernier, à la clôture de l'atelier de formation qui porte sur la nutrition et le développement de la petite enfance. Cet atelier qui s'est déroulé, du 29 avril au 8 mai 2024, vise à soutenir la formation et le recyclage des personnels de la santé et de l'éducation préscolaire, améliorer et approfondir les capacités des acteurs éducatifs afin de promouvoir de bonnes pratiques nutritionnelles pour le développement de la petite enfance. Le conseiller technique du Ministère de la Santé a exhorté chaque Ivoirien à se faire enrôler à la CMU, et surtout à faire enrôler les enfants pour la prise en charge des pathologies infantiles.



INAUGURATION DE LA MAISON DES JEUNES ET SIGNATURE D'UNE CONVENTION AVEC L'AGENCE EMPLOI JEUNE / LE MINISTRE MAMADOU TOURÉ AU MAIRE AMICHIA : "NOUS ALLONS DOUBLER VOS FONDS SOCIAUX, DE 300 À 600 MILLIONS DE FCFA"

Une double cérémonie pour faciliter l'accès des jeunes à l'emploi. Le ministre de la Promotion de la jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service civique, Mamadou Touré, et le premier magistrat de la commune de Treichville, le ministre François Albert Amichia, ont procédé, hier, lundi 13 mai 2024, à l'inauguration de la Maison des jeunes et à la signature d'une convention avec l'Agence de l'Emploi Jeune (AEJ), à l'avenue 15 rue 18. Informé de l'octroi des fonds sociaux à la jeunesse à hauteur de 300 millions par le Conseil municipal, le ministre Mamadou Touré a salué cette belle initiative qu'il a promis renforcer. "Au regard des 300 millions pour appuyer l'initiative aux projets des jeunes, je verrai avec l'administrateur comment travailler sur l'effet levier pour doubler cette mise pour passer à 600 millions de FCFA" a déclaré le ministre Mamadou Touré.

FORMATION : LE METFPA LANCE UN RECRUTEMENT DE 25 PERSONNES

Le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) lance, au titre de l'année 2024, le recrutement de la première cohorte de 25 jeunes pour la formation au Certificat de qualification professionnelle (CQP) dans le métier d'installateur en froid-climatisation. La formation se fera par apprentissage sur une durée de trois mois au sein du Centre de formation en froid-climatisation "Daikin - Με-τερα development center" sis au Lycée Technique d'Abidjan-Cocody et dans les entreprises partenaires. Peut faire acte de candidature, toute personne âgée de 16 à 40 ans, et ayant au moins le niveau 3e. Les candidatures sont reçues en ligne, du lundi 13 au dimanche 19 mai 2024 sur les sites www.formation-professionnelle.gouv.ci et www.daip.ci. Le dépôt des dossiers physiques se font au sein du Dmdc sis au Lycée Technique d'Abidjan.

Culture ↗

SILA 2024 : TOUT EST FIN PRÊT POUR LA 14E ÉDITION

"Le livre qui soigne - Le livre catharsis". Tel est le thème retenu pour l'édition 2024 du Salon international du livre d'Abidjan (SILA). Prévue du 14 au 18 mai 2024, au Parc des expositions d'Abidjan, cette 14e édition sera encore l'occasion pour la Côte d'Ivoire de démontrer son dynamisme sur le marché africain et francophone du livre. Crédité ces dernières années d'une notoriété avérée, grâce notamment à des partenaires institutionnels de plus en plus nombreux, le commissariat général du SILA, avec à sa tête l'éditeur Ange-Félix N'Dakpri, va d'innovation en innovation. Placée sous la présidence de Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, cette édition a pour pays invité d'honneur le Kenya. Aussi, la ville historique de Grand-Bassam est l'hôte du Salon.



VU SUR LE NET

Politique ↗

MONTÉE DES DÉRIVES LANGAGIÈRES À L'APPROCHE DE LA PRÉSIDENTIELLE : LE GOUVERNEMENT APPELLE "LES ACTEURS POLITIQUES DE TOUT BORD À LA RESPONSABILITÉ DANS LEURS PROPOS ET ACTES"

Dans un peu plus d'un an, aura lieu l'élection présidentielle en Côte d'Ivoire. À quelques mois de cette importante joute électorale, l'on constate un regain d'animation sur la scène politique ivoirienne. Dans un communiqué, le Ministère de la Solidarité, de la Cohésion sociale et de la Lutte contre la pauvreté "demande aux acteurs politiques de se départir de toute initiative susceptible de mettre à mal la cohésion et les acquis du pays unanimement salués aujourd'hui". "Le Ministère appelle les leaders politiques et l'ensemble des Ivoiriens à la responsabilité dans leurs propos et actes, afin de garantir à notre pays de vivre une période pré-électorale résolument démocratique et apaisée", peut-on lire dans le communiqué.

Economie ↗

LES DENRÉES ANIMALES D'ORIGINE ANIMALE (DAOA) AU CENTRE DE LA CONFÉRENCE DE PRESSE "TOUT SAVOIR SUR", LE MARDI 14 MAI 2024

"La sécurité sanitaire des Denrées animales d'origine animale (DAOA)", est le sujet au menu de "Tout Savoir Sur" (TSS), ce mardi 14 mai 2024 à 15H00, à Abidjan-Plateau. Dr Kallo Vessaly, directeur des Services vétérinaires au Ministère des Ressources animales et halieutiques, est l'invité de cet espace hebdomadaire du CICG. Que comprendre par Denrées animales d'origine animale (DAOA) ? Quels sont les systèmes d'approvisionnement des DAOA ? Pourquoi une sécurité sanitaire des DAOA ? Que vise-t-elle ?

Quelle politique du gouvernement ivoirien pour une sécurité sanitaire permanente des DAOA ? Le directeur des Services Vétérinaires au Ministère des Ressources animales et halieutiques va apporter des réponses à ces questions, ainsi qu'à celles des journalistes, étudiants et internautes. (Source : CICG)



LE PAYS À NOUVEAU DANS L'INITIATIVE PPTE, UNE INTOX DE PLUS DU MARIGOT IVOIRIEN

Infox de plus dans le marigot ivoirien. Autre temps, autres mœurs, contrairement à des allégations diffusées sur internet par des réseaux proches de l'opposition, la Côte d'Ivoire ne figure pas dans l'initiative des Pays pauvres très endettés, dite "PPTE", depuis le 9 mai 2024. En effet, contacté, le Ministère des Finances et du Budget confirme à KOACI que la Côte d'Ivoire n'est nullement classée, à nouveau, dans le rang des pays bénéficiaires de l'initiative PPTE. Au regard des allégations diffusées, il nous explique que l'adoption par le Gouvernement du projet de texte relatif à la ratification de la facilité africaine de soutien juridique est une procédure normale quand l'État adhère à des Institutions ou a des accords internationaux.

Société ↻



CONCOURS PROFESSIONNEL EXCEPTIONNEL : LA DIRECTION GÉNÉRALE DES DOUANES DÉBUSQUE 87 FAUX DIPLÔMÉS

La direction générale des Douanes a démasqué 87 agents qui ont utilisé de faux diplômes pour accéder à des concours professionnels exceptionnels de la Fonction publique. Il s'agit des concours professionnels exceptionnels de contrôleur et d'inspecteur des douanes. Ayant réussi à tromper la vigilance des services d'organisation desdits concours auxquels ils ont été déclarés admis, ceux-ci ont été débusqués de justesse, à la suite d'un contrôle effectué par les structures compétentes des Ministères de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique et de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage. Ce, à la demande du directeur général des Douanes, le général Da Pierre Alphonse.



CHANTIER DU CHU D'ABOBO : LE MINISTRE PIERRE DIMBA ANNONCE L'ACCÉLÉRATION DES TRAVAUX POUR TENIR LE DÉLAI DE LIVRAISON

À l'issue d'une visite de routine qu'il a effectuée sur le site du chantier du Centre hospitalier universitaire (CHU) d'Abobo, le vendredi 10 mai 2024, le ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU, Pierre N'Gou Dimba, a indiqué que les travaux dudit CHU seront accélérés, après un court temps d'arrêt, afin de tenir le délai de livraison prévu pour fin 2025. "Le chantier va maintenant connaître sa vitesse de croisière. L'objectif, c'est de travailler de jour comme de nuit, parce qu'un tel chantier doit s'accélérer pour qu'on puisse respecter les délais. L'échéance qu'on s'est définie, c'est fin 2025", a déclaré le ministre Pierre Dimba. (Source : CICG)



MODERNISATION DE L'ADMINISTRATION PUBLIQUE : DES MATÉRIELS INFORMATIQUES REMIS PAR LE MINISTÈRE DES FINANCES ET DU BUDGET AU CONSEIL D'ÉTAT

Dans le cadre des actions de modernisation de l'Administration publique, le Ministère de l'Économie et des Finances a, à travers le Projet d'Appui à la Gestion économique et financière (PAGEF), fait don, ce lundi 13 mai 2024, à Abidjan-Cocody, de matériels et équipements informatiques d'une valeur d'environ 113 millions de FCFA au Conseil d'État. Le don a été remis par le coordonnateur du PAGEF, Lambert N'Galadjo Bamba au président du Conseil d'État, Kouakou Patrice Yao. Le lot d'équipements offerts se compose de 10 micro-ordinateurs tout-en-un, 10 ordinateurs portables de type 1, 10 tablettes, 10

onduleurs, 10 multiprises parafoudres, 10 imprimantes multifonctions, 5 scanners type 1, et 4 scanners de type 2. L'objectif est de renforcer les capacités opérationnelles de la plus haute juridiction de l'ordre administratif du pays, en vue d'accroître son rendement. (Source : CICG)



PROMOTION DE LA VACCINATION : LE GOUVERNEMENT VEUT RÉDUIRE LES TAUX DE MORTALITÉ LIÉS AUX MALADIES ÉVITABLES

La Côte d'Ivoire, avec l'appui de ses partenaires, consacre d'importants moyens pour protéger les enfants contre différentes maladies. Le Programme élargi de vaccination (PEV) permet de réduire la morbidité et la mortalité liées à une dizaine de maladies. La Côte d'Ivoire repart en guerre contre la poliomyélite. En effet, le Ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la CMU organise une campagne de vaccination contre la poliomyélite, du 10 au 13 mai 2024, dans 46 districts sanitaires de la Côte d'Ivoire. Plusieurs pays de la région africaine de l'OMS, dont la Côte d'Ivoire, sont confrontés à une épidémie de poliovirus dérivé de souche vaccinale circulant de type 2 (Pvdvc2). Depuis 2023, le pays a enregistré sept cas de poliomyélite dans cinq régions sanitaires. La campagne vise à protéger plus de 4,5 millions d'enfants âgés de 0 à 5 ans. (Source : CICG)

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↗



LA CÔTE D'IVOIRE REPRÉSENTE 40% DU RÉSEAU ROUTIER DE L'UEMOA

Abidjan abrite la 21e Assemblée générale de l'Association des fonds d'entretien routier africains (AFERA) qui s'est ouverte, ce lundi 13 mai 2024, autour de la thématique du financement durable des fonds routiers pour un meilleur entretien du réseau routier africain. Et Plus de 250 décisionnaires des Fonds d'Entretien routier africains, issus de 35 pays réfléchiront, du 13 au 16 mai 2024, à Abidjan, sur les mécanismes de financement des réseaux routiers sur le continent. A l'ouverture des travaux, le Premier ministre ivoirien, ministre des Sports et du Cadre de vie, Robert Beugré Mambé, représentant le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné, a fait savoir que "la Côte d'Ivoire dispose aujourd'hui d'un réseau routier d'environ 82 000 km, dont 8 100 km de routes interurbaines revêtues. "Ce dense réseau routier représente en linéaire 40% de celui de l'UEMOA", a-t-il indiqué.

Société ↗



LA CÔTE D'IVOIRE IMPRESSIONNE WASHINGTON À LA JOURNÉE PORTE OUVERTE DES AMBASSADES SUR LE TOURISME (COMMUNIQUÉ)

L'Ambassade de la Côte d'Ivoire aux États-Unis d'Amérique a été prise d'assaut par des dizaines de milliers de touristes américains en quête de découvertes touristiques et culturelles du monde lors de la 17e édition de "Passport DC et Around the World Embassy Tour", rapporte un communiqué transmis à l'AIP. Cette journée porte ouverte, organisée, samedi 4 mai 2024, sous le thème "Musical Diplomacy", a vu 61 missions et représentations diplomatiques accréditées aux États-Unis d'Amérique présenter non seulement leurs cultures, mais aussi maximiser la visibilité de leur pays auprès des résidents et des visiteurs de la région métropolitaine de Washington DC. La directrice du bureau du tourisme, Mariam Ouattara, s'est dite très satisfaite de cette mobilisation et du grand intérêt que les populations américaines nourrissent chaque année à l'égard de la Côte d'Ivoire.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE
SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
f X i y t d

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale